

Accroissement naturel, par sexe.—On peut voir, par le tableau 3, que le nombre de garçons nés au Canada en 1926 a excédé de 62,884 le nombre de décès masculins de la même année. D'autre part, la population féminine s'est accrue de 62,412 âmes, au cours de la même année. Ainsi, quoique les naissances masculines aient excédé les naissances féminines par 6,976 durant l'année, la mortalité ayant sévi avec plus de rigueur chez les garçons que chez les filles, 56,979 comparativement à 50,475, réduit l'excédent de l'accroissement naturel des garçons à 472. Les chiffres provisoires de 1927 sont les suivants:—Garçons, naissances 120,367; décès 56,196; accroissement naturel 64,171; filles, naissances 113,238; décès 48,940; accroissement naturel 64,298.

3.—Excédent des naissances sur les décès, par provinces et pour chaque sexe, en 1926, avec totaux pour 1921-26.

Provinces.	Population masculine.			Population féminine.			Deux sexes.
	Naissances.	Décès.	Excédent des naissances sur les décès.	Naissances.	Décès.	Excédent des naissances sur les décès.	Excédent des naissances sur les décès.
Île du Prince-Édouard.	887	452	435	865	446	419	854
Nouvelle-Écosse.....	5,638	3,374	2,264	5,342	2,992	2,350	4,614
Nouveau-Brunswick.....	5,294	2,608	2,686	5,046	2,394	2,652	5,338
Quebec.....	42,475	19,232	23,243	39,690	18,019	21,671	44,914
Ontario.....	34,742	18,721	16,021	32,875	17,188	15,687	31,708
Manitoba.....	7,598	2,936	4,662	7,063	2,399	4,664	9,326
Saskatchewan.....	10,651	3,393	7,258	10,065	2,667	7,398	14,656
Alberta.....	7,410	2,931	4,479	7,046	2,228	4,818	9,297
Colombie Britannique.....	5,168	3,332	1,836	4,895	2,142	2,753	4,589
Total, 1926.....	119,863	56,979	62,884	112,887	50,475	62,412	125,296
Total, 1925.....	124,686	52,450	72,236	117,702	46,327	71,375	143,611
Total, 1924.....	125,590	52,227	73,363	118,935	46,326	72,609	145,972
Total, 1923.....	124,003	55,490	68,513	116,473	49,840	66,633	135,146
Total, 1922.....	129,055	54,505	74,550	123,516	47,982	75,534	150,084
Total, 1921.....	133,839	53,685	80,154	123,889	47,470	76,419	156,573

Section 2.—Naissances.

Dans presque toutes les parties du monde civilisé, la natalité a décliné pendant la dernière génération; néanmoins, le taux de l'accroissement naturel n'a pas baissé dans la même proportion, car la mortalité s'étant atténuée, une certaine compensation s'est opérée.

Par exemple, en Angleterre et dans le pays de Galles, la natalité était de 35·5 par 1,000 habitants pour la période décennale 1871-80, 32·5 en 1881-90 et 29·9 en 1891-1900; en 1913 elle était descendue à 24·1 et, quoique remontée à 25·5 en 1920, elle retomba à 22·4 en 1921, à 19·7 en 1923, à 18·8 en 1924, à 18·3 en 1925, et 17·8 en 1926.

En France, la natalité qui était en moyenne de 25·4 par 1,000 habitants pendant la décade 1870-80, descendit à 23·9 en 1880-1890 et à 22·2 en 1890-1900; en 1920, elle était de 20·4, de 19·4 en 1923 et remontait à 19·6 en 1925 pour retomber à 18·8 en 1926. En Allemagne, la natalité s'élevait à 39·1 en 1870-1880; 36·8 en 1880-1890; 36·1 en 1890-1900; en 1922, elle était tombée à 23·6, à 22·5 en 1925 et à 19·3 en 1926.

Au Canada, la natalité se maintenait encore au taux relativement élevé de 24·6 par 1,000 âmes en 1927. C'est cependant en plus grande partie grâce à la province de Québec dont le taux est de 31·9 par 1,000 âmes en 1927 tandis que celui de l'Ontario